

Entlassfeier Hauptschule Blankenrath

Grußwort Bürgermeister Karl Heinz Simon

zur Schulentlassfeier Regionale Schule Blankenrath

am 24.06.2005, 19 Uhr

ich freue mich, für den Schulträger, die Verbandsgemeinde Zell (Mosel), einige Worte an Sie und besonders an euch, liebe Schülerinnen und Schüler, richten zu dürfen.

Mit dem Ende – ihr schreibt es richtig in der Einladung – beginnt ein neuer Anfang. Dieser Satz passt sehr gut zu der heutigen Schulabschlussfeier. Schließlich ist das Abschlusszeugnis der Hauptschule Blankenrath zum einen der Schlussstein für die erfolgreiche Ausbildung, gleichzeitig ist es aber auch Grundstein für die nächste Etappe in Eurem Leben.

Damit markiert der heutige Schulabschluss gleichzeitig auch den Anfang der nächsten wichtigen Lebensphase.

Dieser Neuanfang – wie er auf Euch zukommt - kann sehr vielfältig sein. Einige von euch starten eine Ausbildung in einem Lehrbetrieb, andere besuchen eine Schule und qualifizieren sich weiter.

Für alle diese verschiedenen Richtungen wurde hier an der Regionalen Schule der Grundstein gelegt. Ihr habt hier Wissen erworben und ihr habt überhaupt erst gelernt, zu lernen - und das ist ja gar nicht so einfach - und ihr habt auch eure Talente entdeckt. Die erzielten Ergebnisse können sich heute sehen lassen.

Talent und Lernen sind zwei wichtige Komponenten für den späteren Erfolg im Berufsleben. Ein altes chinesisches Sprichwort sagt: „Begabung hängt halb vom Talent und halb vom Lernen ab“.

Menschen, junge wie ältere, die mit besonderen Leistungen glänzen, haben nicht nur ein großes Talent in die Wiege gelegt bekommen, sie haben auch viel geübt und gelernt, um es zur Entfaltung zu bringen.

Jeder, der es im Leben weit gebracht hat, hat zuvor viel Know-how und viele Kompetenzen erworben, hat zuvor viel gelernt und hart an sich gearbeitet.

Und das bleibt auch weiterhin so.

Das Ende bedeutet nicht das Ende des Lernens und jeder Anfang beinhaltet das Auseinandersetzen mit dem Neuen – also schlicht und einfach LERNEN!

• Lernen ist damit ein Schlüssel zum Erfolg.

• Lernen ist die Voraussetzung, die eigene Lebensplanung verwirklichen zu können.

• Und das was man einmal gelernt hat, kann einem niemand mehr wegnehmen.

Sobald jemand weiß, wie Lernen geht, ist er oder sie jeder neuen Anforderung und jeder Herausforderung gewachsen. Lernen macht also fit für die Zukunft. Lebenslanges Lernen ist heute mehr denn je zum Schlüssel für die berufliche Zukunft und für Erfolg geworden.

Ihnen, sehr geehrtes Lehrerkollegium möchte ich für ihren stetigen Einsatz ganz herzlich danken. Sie haben die Grundlagen für den neuen Anfang, die weitere Laufbahn der jungen Menschen hier, geschaffen. Herzlichen Dank.

Liebe Schülerinnen und Schüler, zu eurem Schulabschluss möchte ich euch ganz herzlich gratulieren und wünsche euch im Namen eurer Heimatgemeinden alles Gute für die Zukunft.

Für den heutigen Abend wünsche ich Euch eine schöne Entlass-Feier als Ende, erholsame Ferien und für die Zukunft – für den baldigen Neu-Anfang - alles erdenklich Gute.